



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

18 de abril de 2022

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



18 de abril de 2022

## INFORMACIÓN POLÍTICA

**Reforma Eléctrica de AMLO se queda sin mayoría calificada; no va**

<https://mimorelia.com/noticias/mexico/reforma-el%C3%A9ctrica-de-amlo-se-queda-sin-mayor%C3%ADa-calificada-no-va>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/oposicion-apaga-reforma-electrica-en-san-lazaro%ef%bf%bc/>

<https://www.contramuro.com/oposicion-frena-reforma-electrica-no-alcanzan-mayoria-calificada/>

En una larga y acalorada sesión, en la **Cámara de Diputados** no se avaló la controversial Reforma Eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). La sesión, que inició formalmente poco después de las 15:00 horas, se prolongó hasta las 23:30 horas entre **gritos** de los **legisladores presentes** de las distintas bancadas. "Vendidos" y "No va a pasar", fueron algunas de las frases que más se oyeron durante las posturas emitidas por los legisladores de **Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD**. La sesión terminó con 275 votos a favor -de los 334 que necesitaban-, 223 en contra y 0 abstenciones, sin obtener la mayoría calificada necesaria.

**No pasa reforma eléctrica; va presidente por ley minera**

<https://primeraplana.mx/archivos/867228>

Como se anticipó, el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), no alcanzó en el pleno la mayoría calificada a pesar de obtener 275 votos a favor de la reforma eléctrica. Ante ello, entre gritos de "traidores" y otros de "vivas", el partido en el poder y la oposición se alistan para discutir el plan "b" presidencial este lunes: la propuesta de ley minera. Este mismo domingo, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró no estar preocupado por la decisión de los legisladores a los que calificó de "traidores a la patria" y recordó que este lunes enviará su propuesta de ley minera para que el litio sólo pueda ser explotado por mexicanos.

**Se calientan los ánimos en San Lázaro por reforma eléctrica**

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/se-calientan-los-animos-en-san-lazaro-por-reforma-electrica.htm>

En medio de la confrontación, consignas y las "aproximaciones físicas", en el Congreso de la Unión se discute durante la sesión ordinaria la Reforma Eléctrica, durante la intervención del diputado del PRD de la Ciudad de México, Luis Ángel Xariel Espinoza Cházaro, se llamó al orden por parte del presidente de la Mesa Directiva Carlos Sergio Gutiérrez Luna. Leonel Godoy diputado federal de Morena por Lázaro Cárdenas, el diputado federal Gerardo Noroña, y José Elías Lika del PAN, llamaron al orden, fue en la intervención de Luis Ángel Xariel Espinoza Cházaro donde se aseveró que había "intentos de intimidación con "aproximaciones físicas" de los diputados de Morena contra el resto de los legisladores.

**Pese a rechazo, diputados alargan discusión sobre reforma eléctrica**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pese-a-rechazo-diputados-alargan-discusion-sobre-reforma-electrica%ef%bf%bc/>

A siete horas de que se presentó el dictamen sobre la reforma eléctrica, tras los posicionamientos de los partidos, y después de tres horas y media de la discusión en lo



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

**18 de abril de 2022**

general, la mayoría de Morena y aliados decidieron alargar el debate y luego de la primera ronda de posicionamientos en pro y en contra, 12 en total, abrieron otra más. La discusión se ha caracterizado por el intercambio de descalificaciones, señalamientos y acusaciones entre Morena y aliados, PT y Partido Verde, y la oposición PAN, PRI, PRD y MC, los cuales no han aportado nada nuevo al debate pues han reiterado sus posturas.

### **Reta diputada michoacana a López Obrador; “puso en riesgo mi vida”**

<https://www.contramuro.com/reta-diputada-michoacana-a-lopez-obrador-puso-en-riesgo-mi-vida/>

“Señor presidente, Andrés Manuel López Obrador, lo reto desde aquí, desde esta tribuna a que pruebe sus calumnias, sus dichos (...) dichos que usó utilizando mi imagen, porque si no lo hace, además de un violentador quedará como un cobarde mentiroso”. Así lo declaró la diputada federal de Michoacán, Edna Díaz Acevedo, quien durante la discusión de la Reforma Eléctrica, la noche de este domingo, hizo uso de la tribuna para señalar al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, de poner en riesgo su vida, luego de las declaraciones que hiciera el pasado miércoles 13 de abril.

### **Consejo Indígena invita a campamento juvenil el 23 y 24 de abril**

<https://primeraplana.mx/archivos/866749>

El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) realizará el Primer Encuentro y Campamento de Jóvenes por la Autonomía a realizarse los próximos 23 y 24 de abril en el Parque Ecológico de Chupícuaro en Santa Fe de la Laguna. En conferencia de prensa, Francisco Moreno, integrante del comité organizador resaltó que el encuentro contempla actividades sanas y lacustres, proyección de documentales, kayak, recitales de música tradicional purépecha y uarhukua (juego de pelota purépecha), así como conferencias magistrales sobre autonomía de las comunidades indígenas.

### **BOLETINES:**

#### **La alianza "Va por México" ganará el futuro eléctrico para los mexicanos**

"Con un acto de unión y fuerza por parte de las y los diputados del PRI, PAN y PRD, este domingo la alianza "Va Por México" ganará al presidente de la República el futuro eléctrico para los mexicanos, al no permitir la aprobación de una reforma que atenta contra la nación, la salud y el medio ambiente". Así lo expresó el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, ante la discusión y votación de la Reforma Energética, que se realiza en el Congreso de la Unión.

#### **Poder Legislativo asume su papel como contrapeso del Ejecutivo: Julieta Gallardo**

En México el Poder Legislativo ha determinado asumir su papel como contrapeso del Ejecutivo velando por el interés supremo de la Nación, subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro destacó que las y los legisladores de oposición en el Congreso Federal, han asumido una actitud de entereza frente al embate oficialista por la reforma eléctrica, en donde la voluntad del Ejecutivo Federal ha buscado imponerse a toda costa.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

*Coordinación de Comunicación Social*

**18 de abril de 2022**

## **Ejecutivo Federal sin aprender, ahora busca fast track con tema de litio: Fanny Arreola**

La soberbia nubla el juicio del Ejecutivo Federal, el cual sigue sin entender que el Poder Legislativo no es ventanilla de trámite, al pretender que en fast track se apruebe su reforma a la Ley Minera en materia de litio, subrayó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán apuntó que, ante la inminente derrota del Ejecutivo Federal con la reforma eléctrica, ahora busca que al vapor se apruebe mañana la reforma a la Ley Minera que apenas este domingo estaría presentando ante el Congreso Federal.

## **Cerrazón a la discusión y el debate, fue sentencia de muerte de la reforma eléctrica: Gloria Tapia**

La cerrazón a la discusión de los partidos afines al Gobierno Federal, y su negativa a un debate plural, fue la sentencia de muerte para la reforma eléctrica promovida desde la presidencia, subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro lamentó que la postura asumida por el Gobierno Federal y los partidos que le son afines, hayan cerrado toda posibilidad de construir una reforma de gran calado, atendiendo a las necesidades reales del sector, con una perspectiva sustentable, y con miras de dotar a la población de un mejor servicio.

## **Soberanía energética de México no es un capricho: Víctor Zurita**

Garantizar la autonomía y soberanía energética de México no es un capricho, es un asunto de seguridad nacional y de compromiso con las y los menos favorecidos, recaló el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador lamentó que en la discusión por la Reforma Eléctrica se haya abierto la puerta al interés del capital particular, permitiendo la injerencia de las grandes empresas internacionales que cooptan el mercado de los energéticos en el mundo y mantienen sometidas a las naciones.

## **Ir en contra de la Reforma Eléctrica, es ir en contra de los mexicanos: Reyes Galindo**

“Es momento de que los partidos políticos reflexionen, de que no impere la línea político-electoral por encima del bien de la nación, los legisladores son representantes populares y en ese sentido se deben conducir a la hora de emitir su voto para la aprobación de la Reforma Eléctrica”, señaló el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reyes Galindo Pedraza. El representante en el Congreso de Michoacán del Distrito local 22 de Múgica, refirió que ir en contra de esta reforma significaría una traición al país, porque con ella se busca un beneficio para todas las familias mexicanas, “es momento de hacer justicia con tarifas reguladas y eliminar los cobros excesivos que por años han repercutido en los bolsillos de nuestra gente, esto se logrará con la Reforma Eléctrica”, expuso.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

18 de abril de 2022

### **Un riesgo no aprobar la Reforma Eléctrica: Bedolla**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/un-riesgo-no-aprobar-la-reforma-electrica-bedolla/>

<https://primeraplana.mx/archivos/867084>

Ante la discusión de la Reforma Eléctrica por diputados federales en la Cámara de la Unión, Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, comentó que de no aprobarse este domingo se estaría cometiendo un error y afectado a México. «Tengo confianza en que se va a aprobar, es necesario acabar con todas las corruptelas que genera la actual ley, que sobre todo beneficia las empresas extranjeras y privadas, que están asfixiando a la Comisión Federal de Electricidad, es un riesgo el no aprobar la reforma, hemos visto en otros países como España que las empresas privadas toman el control de la industria eléctrica», comentó en entrevista.

### **Convoca Bedolla a la rebelión de las conciencias a través de la lectura**

<https://cuartopoderomichoacan.com/convoca-bedolla-a-la-rebelion-de-las-conciencias-a-traves-de-la-lectura/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla convocó a una gran rebelión de las conciencias a través de la lectura, pues refirió que solo de esa manera, la ciudadanía y las nuevas generaciones tendrán libertad absoluta frente a las oligarquías. Al dar arranque al programa “Haciendo Lectores”, mismo que recorrerá 14 municipios de la entidad, el mandatario celebró que fuera en Michoacán donde inicie esta iniciativa en coordinación con el Fondo de Cultura Económica (FCE).

### **Bedolla pide a normalistas que se preparen para examen CENEVAL**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-pide-a-normalistas-que-se-preparen-para-examen-ceneval-ante-amenaza-de-planton/>

<https://www.atiempo.mx/destacadas/gobierno-de-michoacan-llama-al-dialogo-a-normalistas-y-egresados/>

<https://www.changoonga.com/2022/04/16/bedolla-a-normalistas-confien-en-el-ceneval-no-habra-huachicol-educativo/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/128178-se-esta-limpiando-de-corrupcion-el-ingreso-a-las-normales-dice-gobernador.html>

Ante la amenaza de que estudiantes de Escuelas Normales de Michoacán, realicen un plantón en el centro histórico de Morelia, por oponerse al examen CENEVAL como único método de ingreso a la formación de docentes, el gobernador, señaló que los espacios están granizados y seguros pero deben estudiar y a probar la evaluación. «Yo llamo a todos los que están aspirando a entrar o ingresar a una Normal a que se preparen que el examen es totalmente seguro, no va haber ‘cochupos’ ni huachicol de ingreso», comentó en entrevista Bedolla.

### **El lunes, detalles de la Expo Fiesta Michoacán: gobernador**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/el-lunes-detalles-de-la-expo-fiesta-michoac%C3%A1n-gobernador>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/128183-este-lunes-se-conoceran-detalles-del-festival-michoacan-de-origen.html>

Será el próximo lunes cuando el gobierno dé todos los detalles sobre la realización de la Expo Fiesta Michoacán 2022, así lo informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Sin dar



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

18 de abril de 2022

más detalles, señaló que se están atendiendo las peticiones, esto luego de que un grupo de vecinos de la avenida Ventura Puente manifestaron su inconformidad de que se realice en la zona; a esta exigencia se han sumado comerciantes del lugar. Y es que ante la iniciativa de realizar la feria en el Centro de Convenciones y Exposiciones (Ceconexpo), vecinos han juntado cerca de dos mil firmas en negativa, al considerar que en la zona viven varias especies de aves que podrían ser ahuyentadas.

### **Excedentes petroleros, solución momentánea a las dificultades de Michoacán: Gobernador**

<https://postdata.news/excedentes-petroleros-solucion-momentanea-a-las-dificultades-de-michoacan-gobernador/>

La federalización de la nómina educativa y no los recursos extraordinarios de los excedentes petroleros, será lo que garantice el saneamiento del estado, aseguró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, cuestionado por el anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador, de entregar 10 mil millones de pesos a cada gobierno estatal, por este concepto. El michoacano, explicó que el saneamiento depende de la disciplina financiera anual, por lo que recibir ese monto de recursos representaría una solución momentánea que ayudaría a impulsar obras y programas sociales, pero no solucionaría el problema de fondo.

### **Regalan +300 Libros A Presos En Mil Cumbres**

<https://www.changoonga.com/2022/04/17/morelia-regalan-300-libros-a-presos-en-mil-cumbres/>

Gobierno del estado regaló 300 libros de diversos géneros a hombres y mujeres privados de su libertad en el penal David Franco Rodríguez, también conocido como el «penal de Mil Cumbres», para fomentar su regreso a la sociedad a través de la cultura. «Seguramente todos tienen el deseo, y así será, de regresar a la sociedad, salir de estas paredes, y bueno, creemos que no hay circunstancia más óptima para que esto se dé y ese regreso a la sociedad sea a través de la cultura», señaló Ignacio Mendoza Jiménez, coordinador del Sistema Penitenciario del Estado de Michoacán.

---

## MORELIA

---

### **Morelianos en contra de instalación Feria 2022 En CECONEXPO se manifiestan en Catedral**

<https://indiciomich.com/morelianos-en-contra-de-instalacion-feria-2022-en-ceconexpo-se-manifiestan-en-catedral/>

<https://primeraplana.mx/archivos/867138>

Vecinos de colonias aledañas al Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (CECONEXPO) se manifestaron esta mañana en contra de la realización de la Expo Feria Michoacán 2022 en la zona. Al menos 10 personas en representación de 700 habitantes inconformes, se mantuvieron frente a la Catedral, y mediante pancartas dieron a conocer su mensaje a los transeúntes. Es necesario buscar un espacio más adecuado, para todos, incluso no es el ideal para la reactivación económica, informó la activista conocida como Caminatúbela.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

18 de abril de 2022

### **Hay 150 personas en situación de calle en el Centro de Morelia, el 90% son de otros estados**

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/hay-150-personas-en-situacion-de-calle-en-el-centro-de-morelia-el-90-son-de-otros-estados.htm>

El centro histórico de Morelia concentra 150 personas en condición de calle, la mayoría provienen de otros estados, generalmente son traídos por sus familias de Guanajuato y Jalisco, lo que hace más complicada su atención, afirmó el comisionado de Seguridad Ciudadana de Morelia, Alejandro González Cussi. Agregó que se ha planteado en la generación de un refugio, pero es complejo, debido a que muchos de los que pernoctan en el centro de la ciudad no son del estado lo que hace más difícil la localización de sus familiares y en consecuencia su atención. “Tiene que ver con personas que no son de Morelia son gente foránea y eso dificulta más poner un albergue, porque no hay quien se haga cargo de ellos y eso sería una situación sumamente esencial”, indicó.

### **Se determinó la multa más alta para empresa que organizó jaripeo universitario**

<https://www.contramuro.com/se-determino-la-multa-mas-alta-para-empresa-que-organizo-jaripeo-universitario/>

Después que el pasado domingo, se llevara a cabo un jaripeo universitario en la Monumental de Toros en la capital michoacana y que terminó en una batalla campal, será sancionado con la máxima multa para la empresa que realizó dicho espectáculo, esto por no contar con las medidas de seguridad necesarias, indicó el Secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. El funcionario municipal puntualizó que la empresa deberá pagar a la administración municipal un total de 40 mil pesos, esto debido a que no ofreció la seguridad necesaria para mantener bajo control la gran cantidad de personas que se encontraban al interior del lugar y que tras algunas discusiones entre los presentes, terminó en una pelea, dónde intervinieron diversas personas.

### **Con gran fervor religioso, la celebración de la Vigilia Pascual en Morelia**

<https://postdata.news/con-gran-fervor-religioso-la-celebracion-de-la-vigilia-pascual-en-morelia/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/repletos-templos-catolicos-de-morelia-por-domingo-de-pascua/>

La luz del fuego nuevo iluminó la oscuridad y marcó la resurrección de Jesucristo, en el acto más importante para la Iglesia Católica que se realiza cada Sábado Santo, cuando El Salvador del Mundo vuelve a la vida, tras morir en la cruz por los pecados de los hombres. La tradición de la Vigilia Pascual se retomó con asistencia considerable en la Catedral de Morelia, encabezada por el obispo auxiliar, Herculano Medina Garfias, aunque no tuvo el auge de los años previos a la pandemia.

### **Finaliza con éxito la II Expo Cruz de Barro en la tenencia de Capula**

<https://michoacaninformativo.com/finaliza-con-exito-la-ii-expo-cruz-de-barro-en-la-tenencia-de-capula/>

Como todo lo que comienza llega a su fin, hoy concluyó con éxito la II Expo Cruz de Barro, promovida por el gobierno de Morelia a cargo del presidente Alfonso Martínez Alcázar, durante la cual se contó con una gran afluencia de turistas y visitantes que pudieron disfrutar de la gastronomía y la variada artesanía. Es así que, en el evento de clausura se llevó a



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

18 de abril de 2022

cabo la premiación a la elaboración de cruz de barro en dónde hubo 3 ganadores, siendo José Alejandro Ayala Guzmán el ganador del 1er. lugar, Noe Jacobo Pinedo del 2do. lugar y Jesús Venegas Ochoa, ganador del 3er. lugar.

### **Incrementa Policía Morelia, vigilancia en la ciudad**

<https://www.urbistv.com.mx/incrementa-policia-morelia-vigilancia-en-la-ciudad/>

En aras de fortalecer y garantizar la seguridad en la capital michoacana en todo momento, la Policía de Morelia encabeza patrullajes día y noche por toda la ciudad, mismos a los que se sumó el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, la noche de este jueves, con motivo del arranque del operativo de Semana Santa. “El objetivo de esto es que la gente conozca los otros datos de la Policía de Morelia, las acciones positivas, lo que hacen todos los días, que se enfrentan a las situaciones más complicadas en donde hay delincuencia, violencia intrafamiliar, robo, pero también en donde hay accidentes o algunas otras acciones de proximidad; queremos compartir con ustedes las acciones buenas que hacen” añadió el edil.

### **#Morelia Lacras Le Tumban Espada A Morelos En Estatua En El Centro**

<https://www.changoonga.com/2022/04/17/morelia-lacras-le-tumban-espada-a-morelos-en-estatua-en-el-centro/>

La delincuencia está imparabile en la ciudad de Morelia, y uno de sus hijos más queridos, del cual lleva su nombre, sufrió el robo de su espada y de su manifiesto, justo en un espacio público del Centro Histórico. La escultura de Don José María Morelos y Pavón que se localiza en el jardín Héroes de 1847 de la capital michoacana, le fue cortada gran parte de la espada que empuña en la mano derecha, además de parte del manifiesto que sostiene en la izquierda.

---

## NOTAS DE SALUD

---

### **Hospital Infantil atiende a 85 pacientes con hemofilia: SSM**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/hospital-infantil-atiende-a-85-pacientes-con-hemofilia-ssm-8152163.html>

El Hospital Infantil Eva Sámano de López Mateos atiende actualmente a 85 pacientes con hemofilia, trastorno que hace que la sangre no coagule de forma normal debido a una carencia de proteínas. En el marco del Día Mundial de la Hemofilia, que se celebra este 17 de abril, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) lanzó un llamado a la población a tomar conciencia sobre esta enfermedad, para que se conozca y se pueda tratar oportunamente.

### **Este domingo, 14 nuevos positivos de Covid-19 y una muerte en Michoacán**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/este-domingo-14-nuevos-positivos-de-covid-19-y-una-muerte-en-michoac%C3%A1n>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-suma-14-nuevos-casos-de-covid-19-este-domingo-y-un-fallecido-en-morelia/>

Este domingo la Secretaría de Salud del estado reportó **14 nuevos casos** de **Covid-19** y una muerte a causa del virus en el estado. De acuerdo al último reporte de la Secretaría de



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

**18 de abril de 2022**

Salud de Michoacán, este domingo hay un acumulado de **172 mil 470 casos positivos** y **8 mil 570 muertes** relacionadas con el Covid-19 en **Michoacán**. En cuanto a los **14 nuevos contagios**, la SSM detalló que estos se reportaron en **Morelia** (8), y un caso en Uruapan, Zamora, Zacapu, Vista Hermosa, La Piedad y Tuzantla. Para ver a detalle da clic acá: [Covid-19 en Michoacán](#).

### **Van más de 4 mil casos de picadura de alacrán este 2022**

<https://primeraplana.mx/archivos/866918>

Michoacán acumula este año 4 mil 189 casos de intoxicación por picadura de alacrán, cifra que si bien es menor a la del mismo periodo de 2021, con mil 23 casos, es una preocupación, señaló la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM). Informó que, paralelamente, los casos de picadura de araña, el registro es de 356 en lo que va de 2022, por lo que exhortó a la población a extremar precauciones, sobre todo porque en la temporada de calor incrementa la incidencia principalmente en regiones cálidas como la Costa y Tierra Caliente.

### **Durante abril vacunarán en Michoacán en mercados, balnearios, tiendas, escuelas...**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/durante-abril-vacunaran-en-michoacan-en-mercados-balnearios-tiendas-escuelas/>

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), informa a la población que durante todo el mes de abril, arrancará en la entidad una nueva estrategia para vacunar contra el COVID-19 a todos los mayores de 18 años y que por ello, se activarán brigadas de vacunación en: mercados, centros comerciales, balnearios, penales y escuelas del nivel medio superior. También se instalarán módulos de vacunación en el interior de todos los hospitales, tanto de la SSM como de los Institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS) y de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), pues el objetivo es terminar con el rezago e inmunizar a quienes aún no han recibido su primera y segunda dosis de vacuna anti Covid-19, y para quienes aún falten del refuerzo.

### **Sedentarismo amenaza salud mental: solo 40% de mexicanos hacen actividad física, advierte médico**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/sedentarismo-amenaza-salud-mental-solo-40-de-mexicanos-hacen-actividad-fisica-advierite-medico/>

Sólo cuatro de cada 10 mexicanos son activos físicamente, lo cual resulta grave por las consecuencias que puede desencadenar en la salud, alertó el doctor Oswaldo Emmanuel Briseño González, coordinador de información e investigación en salud mental, quien compartió también que la salud mental implica adoptar una serie de estilos de vida saludable en lo emocional, físico y también en la alimentación. “Cuando realizamos actividad física adquirimos un estilo de vida saludable porque promueve mejor funcionamiento físico y emocional de las personas. La actividad física a partir de que tiene un efecto en la neuroplasticidad cerebral puede ayudar a disminuir el estrés, depresión, ansiedad o a prevenirlos e incluso a mejorar los síntomas de trastornos de sueño”, describió Briseño González.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

18 de abril de 2022

### EDUCACION

#### **Hay que hacer la Revolución desde las aulas, pide Taibo a Sección XVIII de la CNTE**

<https://revolucion.news/hay-que-hacer-la-revolucion-desde-las-aulas-pide-taibo-a-seccion-xviii-de-la-cnte/>

Michoacán ha sido y es el Estado que históricamente ha representado la resistencia más fuerte en el país y para que lo siga siendo, es indispensable llevar la revolución a las escuelas, aseveró el director del Fondo de Cultura Económica, Paco Ignacio Taibo II. En rueda de prensa en conjunto con la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación señaló que para poder hacerlo, es indispensable que desde las aulas se fomente la lectura, como acto emancipador de las juventudes, ya que permite desarrollar el pensamiento crítico.

#### **SSM aplicará vacunas contra Covid-19 en centros comerciales y escuelas**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ssm-aplicar%C3%A1-vacunas-contra-covid-19-en-centros-comerciales-y-escuelas>

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), informa a la población que durante todo el mes de abril, arrancará en la entidad una nueva estrategia para vacunar contra el Covid-19 a todos los mayores de 18 años y que por ello, se activarán brigadas de vacunación en: mercados, centros comerciales, balnearios, penales y escuelas del nivel medio superior. También se instalarán módulos de vacunación en el interior de todos los hospitales, tanto de la SSM como de los Institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS) y de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), pues el objetivo es terminar con el rezago e inmunizar a quienes aún no han recibido su primera y segunda dosis de vacuna anti Covid-19, y para quienes aún faltan del refuerzo.

#### **Este lunes, nuevo plantón de normalistas en Morelia**

<https://primeraplana.mx/archivos/867175>

<https://moreliactiva.com/manana-lunes-planton-de-normalistas-y-seccion-xviii-de-la-cnte-dirigente/>

Docentes adscritos a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), se integrarían al plantón que este lunes se prevé llevarán a cabo estudiantes y egresados de escuelas normales de la entidad. Las demandas de los normalistas se sintetizan en la contratación de los egresados generaciones 2019 y 2021 y la no aplicación del examen de admisión por parte del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval), señaló el dirigente de la CNTE en Michoacán, Gamaliel Guzmán Cruz.

#### **Profesores que ganaron un puesto directivo, denuncian ser ignorados por autoridades educativas**

<https://grupomarmor.com.mx/2022/04/17/video-profesores-que-ganaron-un-puesto-directivo-denuncian-ser-ignorados-por-autoridades-educativas/>

A través de un video, varios docentes michoacanos de preescolar, denunciaron estar siendo ignorados por las autoridades estatales para poder acceder a un cargo directivo, puesto que ganaron desde agosto a través de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros (USICAMM), un órgano administrativo desconcentrado con autonomía



18 de abril de 2022

técnica, operativa y de gestión, adscrito a la Secretaría de Educación Pública. En dicho material videográfico, los profesores detallaron que participaron en el proceso de promoción con funciones de dirección en educación básica para el ciclo escolar 2021-2022, través de un concurso emitido por el estado de Michoacán con el USICAMM, esto con el fin de verse beneficiados en su estabilidad laboral y económica.

**Al menos 6 “agentes” ya venden exámenes para el ingreso a normales: CNTE**

<https://postdata.news/al-menos-6-agentes-ya-venden-examenes-para-el-ingreso-a-normales-cnte/>

Luego de la caravana vehicular que emprendieron integrantes de la sección XVIII de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE), desde Morelia hasta Ciudad de México, el dirigente estatal Gamaliel Guzmán Cruz, refirió que se logró una mesa de diálogo a nivel nacional con la Secretaría de Educación Pública (SEP), pero no se han concretado los acuerdos pactados desde agosto de 2020, sin embargo, destacó que con el gobierno de Michoacán se mantiene una “cerrazón completa”. Señaló que la falta de respuesta estatal, será el punto de partida de “brotes de resistencia por todas partes”, tanto de integrantes de la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM), así como de docentes eventuales, que instalarán un plantón en el centro de Morelia a partir de este lunes.

---

## NOTAS DE SEGURIDAD

---

**Asesinan a 4 hombres en ataque armado en Coahuayana**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/asesinan-a-4-hombres-en-ataque-armado-en-coahuayana-8153827.html>

Esta tarde cuatro hombres murieron luego de ser agredidos a tiros en las inmediaciones de la localidad de San Juan de Alima, perteneciente al municipio de Coahuayana. Según reportes locales, inicialmente se alertó al número de emergencias 911 sobre disparos contra un inmueble cerca del cruce del Ticuiz, lo que generó la movilización de corporaciones de seguridad y de auxilio. Al llegar al lugar, los policías encontraron un automóvil sedán de color blanco con impactos de proyectil de arma fuego. En el interior estaban los cadáveres de tres hombres, en tanto que en una huerta de plátanos a unos 150 metros del vehículo, fue localizado el cuerpo del cuarto individuo.

**Michoacán, segundo a nivel nacional con mayor número de “atrocidades” en primeros dos meses del año**

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/128194-michoacan-segundo-a-nivel-nacional-con-mayor-numero-de-atrocidades-en-primeros-dos-meses-del-ano.html>

La organización no gubernamental, Causa en Común, posicionó a Michoacán en el segundo lugar a nivel nacional, con el mayor número de “atrocidades” cometidas durante los meses de enero y febrero del año en curso. Según un estudio realizado por la asociación civil, coloca a la tierra purépecha, dentro de su “Galería del Horror” a Michoacán en el segundo lugar con 65 atrocidades, cometidas durante los primeros dos meses del 2022.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

*Coordinación de Comunicación Social*

**18 de abril de 2022**

## **Abril en Morelia; 25 asesinatos en 16 días**

<https://www.monitorexpresso.com/abril-en-morelia-25-asesinatos-en-16-dias/>

Morelia sigue la racha de asesinatos de los primeros tres meses del año; en lo que va del mes de abril, 16 días, ya suman 25 los homicidios dolosos en la capital del estado, donde ha habido días hasta con cuatro muertes violentas y narco mensajes registradas. Ampliación Torreón Nuevo, Ilustres Novohispanos, Elías Pérez Ávalos, Prados Verdes, Lago I, Wenceslao Victoria Soto, Jesús Romero Flores, Lago II, Rector Díaz Rubio, Obrera, Xangari, Medallistas Olímpico, Solidaridad, Arko San Antonio, Niños Héroes, Revolución, Ciudad Industrial, la Industrial, Lomas de Torreón, Joyitas, Las Margaritas, son las colonias y asentamientos donde se han registrado estos homicidios dolosos en el lapso de referencia.

## **Reportan enfrentamiento en San José de Gracia**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/reportan-enfrentamiento-en-san-jose-de-gracia/>

La noche de este domingo se reportó un enfrentamiento entre civiles y la Policía Michoacán, en la localidad de San José de Gracia, perteneciente al municipio de Marcos Castellanos. De acuerdo con los primeros informes, cerca de las 21 horas se notificó el choque entre los agentes de seguridad y presuntos miembros de un grupo delictivo. Al lugar ya se movilizan refuerzos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Ejército Mexicano y la Guardia Nacional. Hasta el momento se desconoce el saldo del enfrentamiento

## **Se incendia el Cerro de la Cruz, en Uruapan**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/se-incendia-el-cerro-de-la-cruz-en-uruapan/>

Personas desconocidas incendiaron la zona de bosque del Cerro de la Cruz, en las inmediaciones de la colonia Balcones. El fuego se encuentra a escasos metros de las viviendas en dicha zona. Ante el llamado de auxilio por parte de habitantes del sector, ya se desplazan al sitio las brigadas forestales municipales y el cuerpo de Bomberos. De momento el siniestro se reporta fuera de control, y son al menos 10 hectáreas las que se encuentran abrazadas por el fuego, de acuerdo con Protección Civil Municipal.